

Coordinador programático de Beatriz Sánchez: “Dialogaremos con los que piensen distinto y buscaremos los

acuerdos”

Sábado, 17 de Junio de 2017 - Id nota:626932

Medio : La Tercera
Sección : Política
Valor publicitario estimado : \$6335628.-
Página : 16
Tamaño : 26 x 24

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170617/phpri54uj.jpg>

Nicolás Grau

Coordinador programático de Beatriz Sánchez:

“Dialogaremos con los que piensen distinto y buscaremos los acuerdos”

- ▶ El economista sostiene que ninguna coalición va a tener mayorías en las cámaras del Congreso, por lo que se necesitará de un diálogo democrático.
- ▶ Descarta, además, que la candidatura de Beatriz Sánchez carezca de contenidos. “Los otros candidatos no han presentado prácticamente nada”, dice.

Catalina Aninat S.

Nicolás Grau es uno de los “hijos de...”, el mote que la Presidenta Michelle Bachelet utilizó para referirse a la composición del Frente Amplio. Economista de la Universidad de Chile, miembro del Movimiento Autonomista y actual coordinador programático de la candidatura presidencial de Beatriz Sánchez, Grau es hijo de la militante socialista y ex ministra de la Sogepres del primer gobierno de Bachelet, Paulina Veloso. Más allá de señalar que la Mandataria tenía una “visión muy sesgada” respecto de su coalición, el dirigente prefiere destacar los avances en el programa y la necesidad que tendrá el próximo gobierno de llegar a acuerdos con distintas fuerzas políticas por que, estima, ninguna coalición va a tener mayoría en el Congreso a partir de 2018.

Han criticado a Beatriz Sánchez por la falta de contenidos, ¿cree que es necesario acelerar el proceso y difundir con más fuerza su programa antes de las elecciones del 2 de julio?
Si uno ve nuestra “Hoja de Ruta” y la compara con lo que han presentado los otros candidatos es el nivel de detalle al que hemos entrado en una

serie de propuestas, uno se da cuenta de que la falta de contenido no es tal. Esto en comparación con la gente que está yendo a primarias, porque los otros candidatos no han presentado, hasta ahora, prácticamente nada.

El domingo pasado Alejandro Guillier presentó su programa...

Claro, pero recién. Lo que hay que entender es que aquí hay dos elecciones. La primaria es importante, porque en el Frente Amplio estamos decidiendo quién va a liderar este proceso, que va a tener un programa común que se presentará en agosto. En ese sentido, no creo que sea bueno adelantar el proceso del Frente Amplio, que tiene como fin lograr conciliar cosas que normalmente parecían totalmente disociadas en la política chilena y eso requiere tiempo, no tenemos apuro en eso.

¿Cómo los votantes del Frente podrán elegir entre sus dos candidatos si finalmente el programa será el mismo?

Creo que lo que está en juego acá es quién efectivamente es capaz de liderar el proceso del Frente Amplio, hacerlo inclusivo para todos y tal como lo dice nuestro nombre, ampliar las fronteras de estas organizaciones políticas.

En ese sentido, ¿cree que Mayol tiene

CAE

“El Estado tiene un rol en reparar el daño que causó. Esa reparación pasaría con una conversación con los estudiantes e involucrar la condonación de la deuda”

PLAN DE FINANCIAMIENTO

“Vamos a hacer cambios tributarios para financiar las medidas. Eso es bien importante porque algunas cosas las podremos hacer en cuatro años y otras no”.

un discurso más enfocado solo a la izquierda?

A mí no me gusta hacer la distinción de izquierda o derecha, porque creo que no ayuda a este análisis. Tanto Alberto como Beatriz han definido que quieren que el Frente Amplio sea más amplio que la izquierda, pese a que ambos se definen de izquierda, entonces no hace mucha distinción. Pero sí yo creo que esa capacidad de convocatoria, de amplitud, de sentirse parte de todos los que quieren transformar el país, ese liderazgo lo

ejerce de mejor manera Beatriz. **¿Cuáles son los focos principales del trabajo que han estado realizado en el equipo programático?**

Un primer pilar tiene que ver con el desarrollo los derechos sociales. Un ejemplo concreto es lo que estamos proponiendo en salud: tener un nuevo seguro universal de salud donde el 7% que se cotiza en Fonasa o en las Isapres, se cotice todo en un seguro social y que a partir de esos recursos podamos fortalecer el sector público. Un segundo eje tiene que ver con un nuevo modelo de desarrollo. Creemos que una economía que invierte más en innovación y que busca nuevas formas de generar riquezas es una economía que va ir desconcentrando la propiedad.

¿Son partidarios de “reformular las reformas” o construirlas de cero?

Más allá de discutir eso, que es más bien semántico, creo que lo más importante es mostrar cómo nosotros pensamos distinto y hacia dónde van a ir nuestras reformas.

Alberto Mayol ha criticado la falta de precisión de Sánchez en el tema del CAE. ¿Desde el comando han avanzado en este tema?

No comparto esa crítica. Lo primero que ha dicho Beatriz es que hay una mala política pública que el Es-

tado tiene un rol en reparar el daño que causó. Lo segundo es que esa reparación pasaría con una conversación con los estudiantes que por cierto tendría que involucrar condonación de la deuda, y lo que discutiríamos con ellos es ver la forma de realizar esa solución.

¿Existe un plan de financiamiento para los cambios que proponen?

Vamos a hacer cambios tributarios para poder financiar las medidas. Eso es bien importante porque va a significar que algunas cosas las podamos hacer en cuatro años y otras no, y vamos a tener un compromiso muy claro al respecto. Estamos discutiendo una serie de formas, una de esas discusiones se da en torno a que las grandes empresas transnacionales y las empresas grandes que explotan recursos naturales paguen efectivamente los impuestos que tienen que pagar. El nivel de impuestos que han pagado es vergonzoso.

¿Cómo se materializa eso?

Lo primero son cosas de largo plazo que tienen que ver con la exploración y con la inversión, básicamente con la apuesta por quedarse con nuevos yacimientos que es algo que hay que hacer de manera mucho más decidida. En segundo lugar, apostar porque algunas empresas privadas pasen a ser estatales y ahí se tendrá que estudiar las formas para hacer aquello. **Otra cosa que se le ha cuestionado a esta candidatura es la falta de gobernabilidad que puede ofrecer de llegar a La Moneda.**

Uno de los errores que se comete es pensar en el Parlamento actual y ahí obviamente tendríamos problemas, pero nosotros estamos presentando candidatas y candidatos en todo Chile y tenemos mucha confianza de que el resultado va ser muy positivo. Lo segundo, puedo decir con total certeza que ninguna coalición va a tener mayoría en ninguna de las cámaras. Quien sea la persona electa para gobernar, va a tener el desafío de tener un diálogo democrático.

¿Buscarían apoyos entre los parlamentarios de la Nueva Mayoría?

Creo que esa pregunta subestima a los votantes, porque si los votantes votan por Beatriz Sánchez y termina siendo electa Presidenta de la República, lo más probable es que también vote por diputados y senadores que tengan esas visiones. A partir de eso, va a haber una reconfiguración de la política chilena. Y dialogaremos con la gente que piense distinto a nosotros y buscaremos los acuerdos que haya que buscar. Pero insisto, sin ver a la democracia como un espacio pequeño de expertos o de poderosos. ●



▶▶ El coordinador del programa de Beatriz Sánchez, Nicolás Grau. FOTO: PATRICIO FUENTES